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¿QUE OPINA DEL ESTATUTO...? 
Líderes de todos los partidos políticos han expresado en la entrevista habitual de las páginas centrales de CISNEROS 
cuál era su opinión en torno a la autonomía de Madrid y el estatuto que habrá de regular su funcionamiento. De las 

distintas declaraciones efectuadas a nuestro semanario publicamos una breve selección, acompañada de la fecha en 
que aparecieron, con el fin de que el lector tenga todos los elementos de juicio para formar su opinión ante un tema 

tan importante como es el estatuto de la región madrileña. 

JOSÉ MARÍA 
RODRÍGUEZ 
COLORADO 

presidente de la 
Diputación 

«Yo no estoy de acuerdo 
con el planteamiento del al
calde en el sentido de que sea 
la misma persona la que ocu
pe la Alcaldía de Madrid y la 
presidencia de la comunidad 
autónoma. Veo dificultades 
técnicas y políticas. Habrá 
dos procesos electorales dife
rentes, puede ser que ambas 
elecciones las gane el mismo 
partido, con lo que se podría 
plantear el tema de don Enri
que Tierno, pero si las dos 
elecciones no las gana el mis
mo partido, esa doble presi
dencia no será posible. 

Además existen también 
las reticencias de los pueblos 
pequeños de la provincia, re
celos lógicos que temen que 
sea el Ayuntamiento de Ma
drid el que absorba la finan
ciación y la coordinación de 
todos los ayuntamientos de la 
provincia. Además, el proble
ma de la dedicación: tengo 
muy claro que yo no podría. 
Otro de los problemas impor
tantes que debe resolver el 
estatuto es el financiero, que 
tenemos que estudiarlo muy 
bien. Madrid se lleva una 
porción muy pequeña del 

Fondo de Compensación In-
terterritorial, el 5,5 por 100 
aproximadamente de la total 
de España. 

Los dos factores que po
drían hacer que Madrid tu
viera una importante asigna
ción se valoran de forma 
mínima, la población y el 
paro, que vienen imputados 
con un 5 por 100. El resto de 
la inversión pública —al 
margen del FCI—, sin em
bargo, sí nos es favorable. 
Así, el total de las inversiones 
públicas en Madrid viene a 
ser del 14 por 100, pero hay 
que primar, sobre todo, el 
paro y la población, que son 
dos conceptos clave en la eco
nomía del país. El estatuto 
tendrá que ocuparse también 
de simplificar el sistema de 
distribución de aguas, sumi
nistrada hoy en la provincia 
por cuatro organismos dife
rentes. Lo mismo pasa con la 
ftolítica de urbanismo, sobre 
a que tendrá que legislar la 

futura asamblea legislativa 
de la comunidad autónoma. 
Las investigaciones agrarias 
serán otra de las cuestiones a 
simplificar en el estatuto. 

MIGUEL 
DOMENECH 
Presidente de 
UCD-Madrid 

«Creemos que el estatuto 
de autonomía de Madrid 

debe reflejar en su organiza
ción política la organización 
básica de la provincia, que 
son los ayuntamientos. Eso 
significa que, junto con el cri
terio de representación de 
«un hombre un voto», debe 
estar el criterio de la repre
sentación territorial o de las 
áreas municipales. Ahí va
mos a tener claramente una 
discrepancia que creo que va
mos a superar por una pura 
coherencia de los partidos de 
izquierda, porque no podrían 
explicar una marginación de 
los ayuntamientos cuando 
éstos han sido siempre una 
base de acción política de 
esos partidos de izquierda. 

Vamos a sostener la pre
sencia de la capital del Esta
do en Madrid y la presencia 
de los organismos y de servi
cios más importantes del Es
tado en la provincia de Ma
drid. Y que por ello la pro
vincia de Madrid debe ser re
tribuida o compensada. 

El PCE ya ha anunciado su 
oposición en este punto. Que
remos que la gestión de nues
tros recursos y problemas se 
haga con la máxima partici
pación, lo que requiere unos 
órganos lo más representati
vos posible de los municipios, 
de las comarcas de las áreas 
más próximas a Madrid. 
También en este punto pode
mos encontrar inicialmente 
discrepancias que hay que 
superar en la negociación» 
(22 de enero de 1982). 

ADOLFO PINEDO 
Secretaria del 

comité provincial 
del PCE 

«Es posible que haya algu
nas discrepancias entre los 
tres partidos a la hora de re

dactar el estatuto de autono
mía para Madrid, sobre todo 
en los temas electorales como 
ya es tradicional en la elabo
ración de los estatutos. Pero 
creo que en España ya hay 
suficiente experiencia en este 
terreno, lo que ha de facili
tarnos la tarea» (18 de sep
tiembre de 1981). 

ALFONSO OSORIO 
Diputado de 

Coalición 
Democrática 

«Yo no creo en la autono
mía de Madrid. Es un 
fenómeno absolutamente ar
tificial. Madrid es la capital 
de todos. Hay que buscar un 
«status» de distrito nacional. 

Bespondiendo a la pregunta ¿ qué papel debe jugar 
la Corporación Provincial en el proceso autonómico? 

Pensar que en Madrid pueda 
existir un gobierno autónorno 
me parece sencillamente 
ridículo» (25 de septiembre 
de 1981). 

ENRIQUE TIERNO 
GALVAN 

Alcalde de 
Madrid. 

Madrid capital tiene qu? 
tener un estatuto de Madrid 
capital que tiene que pactar 
con el Gobierno, y ha de te
ner unas relaciones peculio 
res con la región. En ese esta
tuto hay que prever que Ia 

capital tenga sus ayudas por 
la capitalidad. Respecto a Ia 

región hay que establecer un 
sistema muy claro para que 
no haya rivalidades, pues Ia 

mayor parte de los pueblos 
de la provincia de Madrid 
están muy condicionados en 
su economía, en su población, 
en su vida en conjunto por 
las poblaciones de Madrid ca
pital. No hay que contrapo
ner la provincia, sino buscar 
la coordinación. El Aréa Me
tropolitana se va extendien
do implacablemente.» (8 ene
ro 1982.) 

SERVICIO DE 
DOCUMENTACIÓN 

HABLAN LOS PORTAVOCES DE LA DIPUTACIÓN 
La postura sobre el tema autonómico de Emilio Ramón Rodríguez, portavoz del Partido Comunista, 

queda reflejada en otro apartado de este informe 
Emiliano Eodríguez (UCD) 

NO TIENE PROTAGONISMO 
Emiliano Rodríguez, portavoz del 

grupo de UCD en la Diputación Pro
vincial, opina que «no hay un papel 
definido, puesto que en las comuni
dades autonómicas uniprovinciales 
se omite el proceso autonómico, que 
es donde la Diputación ha estado asu
miendo la responsabilidad y reci
biendo las transferencias oportunas. 
Teniendo en cuenta que Madrid es 
una comunidad autonómica unipro-
vincial, y de acuerdo con los pactos 
autonómicos firmados el 31 de julio, 
no pasa por ese proceso», y añadió: 
«Nuestra Diputación no tiene un pro
tagonismo específico; pretender arro
gárselo, entiendo yo, es hacer una 
mala interpretación de los acuerdos y 
confundir a la gente. En nuestro pro
ceso autonómico, La Diputación no 
tiene protagonismos.» Wli ir BH 

José Borrell (PSOE) 

MANTENER LA INICIATIVA 
«La Diputación ha hecho lo que 

tenía que nacer», afirma José Borrell, 
portavoz del grupo socialista en la 
Corporación, esto es «tomar la inicia
tiva y transmitir al presidente de las 
Cortes las peticiones de los ayunta
mientos para que se iniciase el proce
so autonómico y, por ello, se pidió 
que las Cortes elaboraran una ley 
orgánica que autorice a Madrid a 
constituirse en comunidad auto
nómica, mediante la elaboración de 
un estatuto. Este estatuto tiene que 
ser elaborado por una ponencia cons
tituida entre los parlamentarios al nomía, es la de ser el auténtico piloto 
Congreso por Madrid, y los diputados del proceso autonómico que acabará 
provinciales. La Diputación deberá con la propia Diputación. En el caso 
seguir la iniciativa convocando la de Madrid, como en el resto de las 
asamblea.» autonomías uniprovinciales, no se 

Y añadió, que el carácter de la Di- pasa por la constitución del organis-
putación en el camino hacia la auto- mo preautonómico. 



ACÉRCATE HOY 
AL MADRID 
DE MAÑANA 

Si quieres conocer el Madrid de mañana, acércate 
al Cuartel del Conde Duque. Una inmensa 
exposición de lo que ha sido 
Madrid y de lo que Madrid va a 
ser. Videos, multipantallas, 
maquetas, rayos láser... una 
exposición detenida y éntrete 
nida del Madrid que heredarán 
nuestros hijos. Del Madrid con 
futuro. 

(Sta. Cruz de Marcenado/Conde Duque) 
Metro: Ventura Rodríguez, Arguelles, San Bernardo, Noviciado. 

Autobuses: 1,2,21,44 Microbuses: M-3, M-5, M-7 

Ayuntamiento de Madrid 
TE OFRECEMOS UN PLAN. 
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La Secretaría de Relaciones 
Externas abarca dos campos 
distintos: los medios de comu
nicación y las relaciones inter
nacionales. De este último se 
venía ocupando prácticamente 
desde la fundación de UCD. Es 
en la reciente remodelación 
del Secretariado cuando ha 
asumido también las relaciones 
con la prensa, con la informa
ción. 

—¿Cómo se las arregla el 
responsable de la información y 
de la imagen en un partido que 
además está en el Gobierno 

Í
iara conseguir unas buenas re
aciones, una buena informa

ción sobre el partido y, además, 
una imagen favorable? 

—Estoy convencido de que 
lo que necesitan los medios in
formativos es información. 
Muchas veces se antepone el 
tema de la imagen a la infor
mación, pero mi óptica es radi
calmente diferente: yo ante
pongo la información que 
quiero que sea regular, trans
parente y continua. Y la ima
gen es la resultante de una ac
ción. Si la acción es mala, la 
imagen será mala, por mucho 
que se la manipule. Pero es 
que, además, la imasen es re
sultante de una información. 
Si no hay información no hay 
ni comunicación ni imagen. 
Naturalmente, yo procuro que 
esa imagen sea lo mejor posi
ble, pero tampoco me preocupa 
conseguir una imagen absolu
tamente rosácea, sino real. 

—¿Y qué es realmente UCD? 
—Es el partido que está en el 

CAUCES 
DE INFORMACIÓN 

—¿Cuáles son las ideas inno
vadoras que traes en este nuevo 
cometido en relación con la in
formación? 

—Yo procuro tener una re
lación constante con todos los 
medios. Mi teléfono y el de mis 
colaboradores está siempre 
abierto. La última adquisición, 
ha sido la del excelente profe
sional que es Juan Roldan. 
Queremos establecer la 
práctica de una conferencia de 
prensa semanal o quincenal 

para hablar de todos los temas 
de interés del partido. Tam
bién quiero que todos los pun
tos donde el partido está orga
nizado se conviertan en puntos 
de recepción de información 
para nosotros. 

—¿Estarías en condiciones 
de emitir un juicio o valoración 
global del comportamiento de 
los medios informativos respec
to al partido? 

—Hay de todo, claro. Pero 
yo parto de la base de que no 
tengo una sensibilidad enfer
miza con respecto a la prensa. 

Hay que estar preparados y 
hay que ser conscientes de que 
la prensa no puede ser un cau
ce de alabanzas continuas. 
Pero la prensa tiene que tener 
constancia de que también se 
equivoca. Lo que yo quisiera es 
establecer un cauce de coparti
cipación o de corresponsabili
dad en la misma aventura, la 
aventura de la existencia de un 
sistema democrático en Espa
ña. Dése ese punto de vista, me 
parece que en determinadas 
ocasiones la prensa ha sido in-

justa con el partido o con j 
terminadas personalidades 
partido. Yo creo que 1° j^j, 
hizo determinada prensa 
Adolfo Suárez no tenía nins^ 
na justificación. La P ^ ^ ^ e 
actuado a veces sobre la " ¿e 
de falta de información o 
tendencias o ideas preconc ^ 
das. Tampoco la prensa & 
«Deus ex machina» de la s» ge 
ción política, aunque a vece^as 
lo crea. Yo no tengo queJ a 
f r e n t e a la P r e ? i i a 
genéricamente. En genera* 

brando más presencia y más 
importancia, los partidos 
políticos tienden a tener sus 
corresponsales y sus corres
pondientes. 

PERIODO 
DE CLARIFICACIÓN 

—Entonces UCD tiene que 
adherirse, tiene que homologar
se en una de las agrupaciones 
supranacionales de partidos... 

—El empobrecimiento que 
supondría para UCD el no to
mar la oportuna decisión en el 
momento en que sea preciso 
tendría un efecto «boomerang» 
con respecto a nuestra propia 
implantación. Cuando estemos 

l d o atenta a la evolución, mu
í a ^ V e c e s crítica, no siempre 
rab° r a b l e ' no siempre desf avo-

«-Tr?» la otra vertiente de tu 
«envidad de la Secretaría, las 
««aciones internacionales, 

en J£e M Mee que hay una 
«estion pendiente, que es la de 

? adscripción del partido a una 
"¡ 'as Internacionales. Yo no sé 
' es o no un problema impor

tóte para el partido. ¿Qué 
•«easi hay al respecto? 
c¡iT~ tema de la homologa-

10n es muy importante, lo 

personales, pues yo procuro ol
vidar mis orígenes y pensar en 
una correspondencia ideo
lógica adecuada y en una fun
cionalidad en la decisión. Es 
importante la correspondencia 
ideológica, pero es importante 
también estar en un sitio signi
ficativo. El partido tiene que 
pasar todavía un período de 
clarificación en ese tema. Los 
partidos españoles que ya tie
nen ese problema resuelto tie
nen puntos ganados en su pro
yección internacional. 

POLÍTICA 
INTERNACIONAL 

—¿Qué otros problemas im-

^ ^ Muchas veces actúa sobre la base de 
falta de información o de tendencias o 

ideas preconcebidas. La prensa no es 
el «Deus ex machina» de la situación 
política, aunque a veces se lo c r e a . " ^ ^ 

" " H a y que ser consciente de que la prensa 
no puede ser un cauce de alabanzas con

tinuas, pero tiene que tener constancia 
de que también se equivoca. ^ ^ | 

• • . L a imagen es el resultante de una 
información. Si no hay información, no 

hay comunicación ni imagen. Yo intento que 
la imagen de UCD sea lo mejor posible, pero 
tampoco me preocupa que tenga u n - ^ ^ 

tono rosáceo, sino real. £ 0 

cual no quiere decir que sea 
urgente. Cuando hay relacio
nes anteriores de los líderes a 
través de las agrupaciones de 
los partidos, luego esas relacio
nes tienen una fluidez enorme 
a nivel estatal y gubernamen
tal, que viene producida por el 
conocimiento de las personas, 
por la sintonía de unos progra
mas. En el marco de la Comu
nidad Europea, la democracia 
parlamentaria está fundada so
bre los partidos políticos. En 
un momento en que las entida
des supranacionales van co-

en la Comunidad estaremos 
sentados en el Parlamento Eu
ropeo, y allí la gente no se 
sienta por nacionalidades, sino 
por pertenencia a agrupacio
nes políticas europeas. El nues
tro es un partido producto de 
una eonjunción de fuerzas, 
pero dos de ellas más signifiva-
tivas a los efectos de identifica
ción internacional: la demo
cracia cristiana y el liberalis
mo. Yo no quiero adelantar 
acontecimientos, pues eso de
pende del partido. Y tampoco 
voy a adelantar preferencias 

portantes tiene planteados UCD 
en sus relaciones internaciona
les? 

—Cuando un partido está en 
el Gobierno, lo que es estricta
mente política exterior la rea
liza el Gobierno, aunque sea en 
coordinación con el grupo par
lamentario y con el partido, y 
recogiendo la concepción del 
partido sobre política interna
cional. UCD eligió claramente 
en 1978 una opción europea, 
democrática y occidental. 
Cuando el panorama de la 
OTAN estaba muy indefinido, 

UCD hizo también una opción 
muy clara. En el congreso de 
Palma lo volvió a reafirmar. 
Ha sido la reflexión más im
portante aportada por el parti
do a los temas de política exte
rior. 

—Luego esta la faceta parla
mentaria. Tu actividad en el 
Congreso de los Diputados esta
rá muy vinculado a esa dimen
sión internacional. 

—Soy portavoz del grupo 
parlamentario de UCD para 
temas de política exterior, 
como consecuencia lógica de 
mis actividades como encarga
do de las relaciones internacio
nales en el partido. Eso tiene 
facetas enriquecedoras de 
transmisión de reflexiones, de 
coordinación con el Gobierno 
en el proceso legislativo. Cuan
do la Comisión de Asuntos Ex
teriores y el Congreso aprue
ban acuerdos internacionales 
están legislando para conver
tirlos en parte de la legislación 
interna. Y cuando se trata de 
diálogos, debates o informes se 
intenta diseñar unas líneas ge
nerales de la Cámara sobre 
política exterior. Por ejemplo, 
en las últimas semanas tene
mos la resolución unánime de 
la Cámara sobre el tema de Po
lonia, en la que la iniciativa 
fue gubernamental y las ges
tiones fueron nuestras. Hace 
pocos días se ha aprobado la 
prorroga del tratado con los 
Estados Unidos en la Comisión 
de Asuntos Exteriores, así 
como la proposición no de ley 
sobre la situación en Centroa-
mérica, cuyo origen era socia
lista, pero que fue abundante
mente enmendada y aprobada 
sobre la base de nuestras en
miendas. 

—¿Y con tantas actividades 
le queda tiempo al diputado Ja
vier Rupérez de ocuparse de su 
circunscripción, de ir por allá y 
recoger inquietudes y proble
mas de los electores? 

—Me queda tiempo. Pero mi 
actividad de cara a la provin
cia y la circunscripción a veces 
no es todo lo rica y profunda 
que yo quisiera. La circuns
cripción no me es extraña. La 
familia de mi madre procedía 
de un pueblo de la provincia 
de Cuenca, donde tenemos una 
pequeña casa, a la que voy 
siempre que puedo. Voy a 
Cuenca a reuniones de todo 
tipo. 

Texto: Pedro CALVO 
HERNANDO 

Fotos: Asunción Abad 


